
ZOOM SUR LA  SEMAINE SAINTE 

	«	Maintenant,	notre	marche	prend	fin	devant	tes	portes,	Jérusalem	!	»	(Ps	121,	2)	

Si	nous	voulons	une	signification	de	la	semaine	sainte,	elle	est	bien	pleine	dans	ce	verset	biblique	!	
De	fait,	elle	est	un	appel	à	se	mettre	en	route	pour	l’ultime	étape.	Le	temps	de	carême	vécu	comme	
exode	 intérieur	nous	préparait	 à	un	 sentier	plus	étroit,	 nous	 conduisait	 à	un	 sommet,	 celui	de	 la	
Passion.	Nous	y	sommes	bienvenus	!	

1- «	SURSUM	CORDA	»	

Derrière	 la	 croix,	 palmes	 à	 la	main,	 dynamique	 est	 cette	 procession	 des	 rameaux….que	 nous	 ne	
pourrons	«	malheureusement	»	pas	vivre.	Mais	pourquoi	?	N’allons	pas	vite	en	illusion	!	Le	Seigneur	
nous	 donne	 plutôt	 la	 grâce	 de	 vivre	 autrement	 ce	 dynamisme…Comment	me	 diriez-vous	?	 Et	 je	
manquerais	juste	de	vous	répondre	par	une	autre	question	:	pourquoi	ne	pas	vivre	ce	dynamisme	
avec	nos	cœurs	?		

Et	voilà	que	j’ai	presque	envie	de	dire,	«	sursum	corda	»	!	Oui,	hauts	les	cœurs…	C’est	les	Rameaux	;	
c’est	 la	 Semaine	 Sainte	!	 Entrons-y	 merveilleusement	 de	 plain-pied…et	 beaucoup	 plus	
solennellement		de	‘’plain-cœur’’.	Nous	y	vivrons	les	grands	mystères	de	la	vie	du	Christ,	alpha	
et	oméga	de	 toutes	 choses,	qui	 a	 relié	 ciel	 et	 terre	 justement	par	 sa	 croix	et	depuis	 lors	a	
sanctifié	le	temps	par	sa	vie,	sa	mort	et	sa	résurrection	!	Le	voilà	déjà	entré	à	Jérusalem	aux	
Rameaux.	Jeudi,	il	se	lève	de	table	et	nous	lave	les	pieds	;	vendredi,	portant	sa	croix,	il	sort	en	
direction	du	Golgotha	et	se	laisse	déposer	au	tombeau.		

2- PÂQUES	AU	BOUT	!	
- Pâques	 au	 bout	 de	 cette	 semaine,	 révèlera	 le	 caractère	 combien	 glorieux	 de	 la	 croix	 du	

Seigneur	 qui,	 dressée	 sur	 l’univers,	 demeure	 le	 sommet	 de	 notre	 terre	 où	meurt	 la	mort	
vaincue.	

- Pâques	au	bout	de	cette	semaine,	n’est	plus	seulement	un	événement	du	passé	;	elle	s’inscrit	
encore	 aujourd’hui	 dans	 nos	 vies	 et	 éclaire	 notre	 chemin	 jusqu’à	 la	 consommation	 des	
siècles.	 Ne	 nous	 retrouverons-nous	 pas	 bientôt	 dans	 la	 peau	 des	 disciples	 d’Emmaüs	 aux	
côtés	de	qui	 le	Ressuscité	marche	?	Tous,	pèlerins	 en	 ce	monde,	nous	 sommes	entraînés	 à	
comprendre	que	la	Pâque	au	bout	de	cette	semaine,	inaugure	la	Pâque	de	Jésus	en	chacun	de	
nous.	Puissions-nous	en	prendre	conscience	!	
	

3- POUR	MIEUX	VIVRE	CETTE	SEMAINE,	L’ART	AU	SERVICE	DE	LA	FOI	!	

Merci	à	Mireille	BONAFOUX	qui	nous	aide	à	entrer	dans	ce	mystère	pascal,	 le	regard	tout	fixé	sur	
une	œuvre	contemporaine,	une	croix	pascale	peinte,	où	chaque	image	représente	un	temps	de	cette	
semaine	sainte.		

Avec	l’art	de	la	foi,	nous	sommes	introduits	dans	l’intelligence	des	Ecritures	qui	soutiennent	tout	le	
parcours	 de	 cette	 Grande	 Semaine.	 Pour	 nous	 nourrir	 dans	 cette	 étape	 ultime	 de	 notre	
cheminement	quadragésimal,	il	n’en	fallait	pas	mieux	que	cette	croix	peinte	!		

	
Père	Bienvenue	Vidjinlokpon	

Belle montée vers Jérusalem et déjà, belles festivités pascales ! 

Malgré tout, restons zen !	


